

Sección Página 02.12.2009 Estado de México



Loma Alta, Raíces y Agua Bendita Nevado de Toluca

Las faldas del Nevado dan refugio a más de 3 mil personas que viven con una temperatura inferior a los 3 grados durante las noches

entey calles absortas, puertas y ventanas de austera cantería azotadas por heladas ráfagas de viento. Pueblos secos y fríos encajados en las faldas del Nevado dan refugio a más de 3 mil personas que viven con una temperatura inferior a los 3 grados durante las noches.

El invierno llegó puntual a las comunidades de Loma Alta, Raíces y Agua Bendita que están en la pendiente que conduce al Xinantécatl, en los límites de Zinacantepec, donde a partir de ayer la presencia de los trabajadores de Protección Civil será permanente hasta que el clima deje de ser un riesgo.

Cuatro de la mañana, el termómetro baja hasta los tres grados, la familia Aguilar reaviva el fuego de su chimenea, el padre busca las

cobijas que tuvo guardadas para la temporada, sabe que llegó el momento de buscar por cualquier medio quitarse el frío de Aun así, las alternativas son escalos huesos.

Antes de volver a la cama que energía provocados por el viento comparte con dos de sus hijos y con su esposa, coloca un par de leños sobre las llamas y una manta sobre sus tres hijas.

El amanecer revela un pueblo de

ánimas, la casa de madera de la de leños para el resto del inverno familia Aguilar comienza a dar signos de actividad, las primeestómagos de los cinco hijos.

El 70 por ciento de las casas de estos pueblos cuenta con chimeneas de leña, explica Horacio Suárez, delegado de la región y de calefacción eléctrica y que un el invierno. ■ M

bajo porcentaje se las arregla con una estufa de gas.

A medio día abren las dos tiendas que durante estos días doblan los costos, pues, acompañado al frío llegó también la inactividad, la gente no pretende bajar a la ciudad y los pocos que lo hacen buscan obtener un provecho económico.

Desde una camioneta de Protección Civil, un par de trabajadores indica que su encomienda es atender a la gente que lo requiera y detectar a los que lleguen a enfermarse.

sas, los cortes en el suministro de

estrechan aún más las opciones para pasar el tiempo.

El frío y la niebla orillan a los hombres a continuar buscando madera, a incrementar las pilas

y para mantener un calor corporal basado en la actividad física ras labores del día consisten en Los niños han regresado de sus alimentar el fuego y después los clases, las conversaciones se pierden en la oscuridad y ahí, los más

pobres van pasándola, esperando como cada año el momento de renacer, de entregarse a los cultivos y preparase para enfrentar a su asegura que el resto tiene sistemas constante e incansable enemigo,

····· claves

Lo que viene

O El director estatal de Protección Civil, Arturo Vilchis Esquivel, informó que durante esta semana se registrarán bajas temperaturas en la región del Valle de Toluca debido a la presencia del frente frío número 13.

OEste fin de semana se registraron temperaturas inferiores a los o grados centigrados, sobre todo en las zonas altas de la entidad.

O Cerca de 18 mil 600 personas que viven en 24 municipios del Estado de México son vulnerables al frío de la temporada.



Página 1 de 36504.00 \$ 3 Tam: 338 cm FGARCIA

Continúa en siguiente hoja



Fecha Sección Página 02.12.2009 Estado de México 9

